

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. . . . .	1 peseta.
Por años . . . . .	10 "
Fuera de Segovia,	
trimestre. . . . .	3'50 ptas.
Semestre . . . . .	7 "
Año . . . . .	12 "
Extranjero, año. . . . .	80 "

IMPRENTA

Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO

## DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACIÓN É INTERÉSES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Juan Bravo, 33.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

### Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

### Tregua y meditación.

Sigue el conflicto de las huelgas en toda su gravedad; no sabemos las noticias que la prensa y el teléfono nos transmitirán hoy, pero en los dos días últimos apenas si se ha escuchado la detonación de la pólvora y bueno es que aprovechemos este momento de arma al brazo para discurrir á la lijera sobre cuestión tan pavorosa como la que se nos manifiesta en Cataluña.

Los que somos amantes del imperio del derecho y de la justicia tenemos que condenar con toda la energía de nuestra alma los procedimientos de violencia para el triunfo del ideal, máxime cuando con ellos se causan trastornos y vejaciones á una gran masa de población que convive con los elementos perturbadores. Pero si al propio tiempo somos propensos á investigar la causa de esos morbosos fenómenos del orden social, encontramos en lo más recóndito de nuestra conciencia algo así como gracia de indulto á los que alguna atenuante pueden en razón alegar en el crimen que cometieron.

Sinceramente creemos, y ya lo hemos asentado en estas columnas que la huelga general de que estamos amenazados no es una consecuencia lógica de la cuestión social que desde hace algunos años amenaza al mundo entero. Pensamos que en Cataluña aprovechan su manifestación, elementos anarquistas que allí se guarecen ocultando su procedencia cosmopolita y los catalanistas

rabiosos, que en Valencia animan el motín las pasiones políticas y que ese contagio, inexplicable psicológicamente, que con tanta frecuencia se opera en las colectividades, ha exhibido debilmente su acción en otras poblaciones más sanas.

Pero consideremos la huelga como un malestar económico y hallaremos su explicación fraccionaria en la crisis que la producción experimenta en Cataluña por la reciente pérdida de uno de sus más lucrativos mercados. El resto tendremos que buscarlo en la ambición de los de abajo y en el agio de los de arriba; en un perpetuo y difícilmente evitable desnivel de aspiraciones.

La clase media tiene hoy en su seno la fuerza, el vigor, la savia vital de la sociedad actual, pero también lleva en sí la mayor parte de los vicios de la sociedad misma acaso por que ella sola puede decir parodiando al monarca francés «Le société c'est moi».

Pero ¡ley de la vida! aquella francesa revolución que mató al absolutismo teocrático dando vida á la clase media con manifestaciones individualistas de libertad, nos ha legado al cabo de un siglo un germen destructor de la libertad misma con los excesos de un socialismo irreflexivo en que el hombre viene á ser esclavo de la masa y lo acepta gustoso á cambio de triturar la cabeza de aquella clase que entre sus grandes virtudes tiene el exclusivismo, la avaricia, la inconsideración de sus millones.

Miremos la cuestión en su aspecto genuinamente social.

¡Ah! por seguro tenemos que lo que hoy ocurre es débil y apagado preludio de lo que está por venir. No se niega solo al obrero una educación que debiera imponerse por medios consuetudinarios y legales, no se le niega solo un trabajo proporcionado al clima al estipendio, á la naturaleza de la labor; sino que al jornal de dos pesetas al día empleado en la fábrica, á la instrucción tabernaria y suicida, se añade una exclusión de todo cargo público que no debiera aplicarse al obrero inteligente y libre.

Gran error de nuestros gobiernos ha sido el de no facilitar la entrada en las Cámaras á

los elementos socialistas que por ello lucharon. Entendemos nosotros que todo lo que es manifestación de la vida política ó de un estado social debe tener la representación debida en las Cortes del Reino. Acaso la fuerza de que hoy carecen los partidos extremos la han perdido en ese Centro legislativo, valvula de seguridad por donde á la atmosfera escapan los gases acumulados en la caldera, y redoma donde los idealismos más seductores precipitan sus impurezas para cristalizar en su estado saludable y puro.

El cuarto estado, la masa obrera viene; abramosla las puertas de nuestra fraternidad, seamos con ella desinteresados y equitativos, convirtámonos en los maestros de su infancia, llevémosla al Parlamento á defender sus derechos, á expresar sus aspiraciones, á destruir sus errores, á matar sus idealismos funestos, á ensalzar lo que estos tengan de grande de provechoso y de bueno, para que algun día no tengamos que exclamar con el profeta Jeremias; ¡Jerusalem! ¡Jesusalem! ¡que será de ti cuando el enemigo venga y destruya tus templos, arrase tus murallas y deguelle á los hijos en el regazo de las madres!

### IMPRESIONES DEL MOMENTO FLORES Y MONEDAS.

Siempre que paso junto al Palacio de la Marquesita me dá mucha pena...

Hay en el un jardín que parece un desierto; la tierra esponjosa por el diario cultivo no tiene savia, y las plantas anémicas y de coloradas se inclinan hacia el suelo que les ofrece sepultura en sus grietas.... Aquello está muerto.... La fecundidad caprichosa se ha retirado de allí para siempre.

No hace mucho tiempo la Marquesita era pobre... Luego ha sido millonaria de repente y hoy gasta coche, y tiene palacio, y título de nobleza, y aún aduladores serviles.

Como es hermosa se ha murmurado mucho Pero nadie sabe á que atenerse y todos se inclinan ante ella cegados por los fulgurantes reflejos de sus joyas. Lo ha comprado todo con su dinero: homenajes, blasones y comodidades... Todo menos la felicidad... y porque eso no puede comprarse más que á cambio de nobleza y virtud.

La Marquesita adora las flores. Quizás son su única pasión noble, y Natura justiciera se venga negándoselas. La aristócrata millonaria las vió una tarde en una cabañeta habitada por un labriego miserable, y embriagada por su perfume que sabe á caricias y por sus colores que emborrachan el alma, pensó que podría con su dinero coger un pedacito de aquella gloria y trasladarlo á su vivienda cual trasladaba sus joyas que no lograban brillar de una manera tan hermosa como las flores.

Y dicho y hecho, llamó jardineros que se esforzaron en apegotar el manchón de colores en cuadrillos simétricos para recrear la millonaria y la madre tierra con muda protesta de libertad salvaje, le negó su sangre...

Arrolláronse las pálidas hojillas; dobláronse los esbeltos tallos; se cerraron los pétalos de colores... y se irguieron sobre los delicados cadáveres espinosos cardos semejantes á buitres en sitio de batalla.

Cien veces se intentó el cultivo y cien veces retiró la tierra su savia. Fué inútil que la ciencia se empeñase en llamar á la Fecundidad con sustancias extrañas. La tierra rechazó esa nutrición humillante y replegó su perdurable aptitud prolífica á la miserable cabañeta, en la cual brotarán las plantas con más fuerza que nunca y aparecieron colores variados hasta el infinito en los pétalos de las florecillas.

Hoy el jardín está muerto del todo y la Marquesita más triste que nunca; pués aprendió al fin que todo puede comprarse con el oro, menos la dicha, el amor y la paz de conciencia ¡florecillas del alma que solo viven con libertad entre los humildes!

EDUARDO MALAGUILLA.

### Revista de modas.

Las transformaciones.—Desperta ferro.—Conjura de figurines.—Un conocido.—Traje modernista.—Los sombreros, sus adornos.—El indestronable.

Si en buenhora han pasado los disfraces, empiezan las transformaciones. El Bois de Bologne es el primero en sentir la transformación de conjunto dejando su aspecto tristrón para animarse al reaparecer las bellas concurrentes que le dan vida con su presencia. Las larvadas crisálidas han podido dejar su capullo transformándose en bellidoras mariposas que revolotean.

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS.

475

Luis XIV reflexionó un instante, y no adivinando sin duda el lazo del cual la marquesa quería hablar, sacudió lentamente la cabeza de un modo que podía traducirse: «es muy posible» y dirigiéndose después á la favorita con voz grave la dijo:

—Continuad, señora.

—No ignorais, señor,—repuso la marquesa,—que la casa de Austria ha intentado ya repetida veces hacerse al papa favorable á sus intereses. ¿No sería posible que se procurase sacar partido en la corte de Roma de vuestra negativa á concurrir á la destrucción de esos piratas de las Indias, que según parece, tanto perjuicio causan á la religión y arrostran cada día la cólera del cielo, entregándose á los sacrilegios más abominables? Esta táctica no carecería ni de perfidia ni astucia, y entra mucho en las costumbres y tradiciones de la diplomacia austriaca.

—Me alegro infinito de estar aun esta vez de acuerdo con la Razón,—respondió el rey con una galantería medio afectuosa y medio solemne.

478

LOS FORBANTES

perspectiva tan seductora y dió libre curso á sus lágrimas.

—¡Ah, señora,—dijo estampando un prolongado beso en la frente de la favorita,—cuán orgullosa de mi grandeza debéis estar, pués sois vos quien me la inspiráis!

La marquesa tuvo que desplegar toda su fuerza de voluntad para no dejar conocer el inmenso orgullo y alegría que estas palabras le causaban: en efecto, la respuesta del rey constituía el favor más elevado que creyó poder otorgar.

Luis XIV prodigaba los millones á sus queridas, pués quería, por respeto de sí mismo, que las mujeres que tenían el honor de gustarle ocupasen una posición que eclipsase el esplendor de las reinas de Europa, pués siempre conservaba con sus reales caprichos su propia individualidad.

Jamás hasta entonces había pensado en decir á ninguna de sus favoritas que le inspiraba su gloria.

—Señor,—repuso vivamente la marquesa que no quería prolongar esta emoción, te-

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS.

473

puso Luis XIV,—cuando mi marina medio destruida después de nuestra gloriosa derrota de la Hogue no se encuentra ya en estado de hacer frente á las potencias enemigas, ¡sería una locura! Los piratas de Santo Domingo forzando á la España á entretener más de veinte mil soldados en sus colonias, nos prestan un verdadero servicio, ó por mejor decir, no son de una necesidad incontable.

—Es cierto, señor. Sin embargo, ¿no sería también necesario tener en cuenta las ventajas tan importantes que el conde de Monterey os ha hecho entrever? Si como él asegura, esta expedición obliga tanto al rey Carlos II, satisfaciendo sus deseos ¿no se debilitaría la influencia austriaca que de día en día gana más terreno? El último testamento de Carlos II designa al archiduque como su sucesor al trono de España: si por medio de esta concesión se llegase á hacer cambiar este testamento en favor de un hijo de Francia; ¿V. M. no encontraría acaso una recompensa indudablemente superior á la



tean bajo aquellos árboles que á su vez quieren reanimarse agrandando sus brotes para no aparecer desnudos ante los ojos de las hermosas parisienas.

Ha sonado para todos el *Desperta ferro* de la lucha que destierra la enervante pasividad, oxigenando la sangre á los primeros rayos del sol.

El paseo predilecto de parisienas parece redimido y asaltado por un ejército de figurines que en sorda conflagración hubieran dado el grito de independencia para lanzarse lejos de las exposiciones que les servían de reducidas celdas.

Sobre todo las que por nuestro deber y nuestros aficiones dedicamos la vida á fijarnos en esta femenil indumentaria pudieramos crear sin esfuerzo en esta conjura al reconocer en el paseo más de un modelo que el día antes habíamos admirado en casa de afamados modistos con el consabido rotulito de "Encargo de Madame X."

Tal nos ocurrió con un precioso traje de paño raso negro, que lleva una serie de volantes su forma adosando la parte interior y otra serie no menos numerosa de pliegues que forman el adorno del cuerpo y la parte superior de esto.

De terciopelo, verde almendra, bordado en seda blanca, saca el cuello, canesú y cinturón, y de este color una corbata de encaje bajo la cual se unen dos *collets* en forma que recobren los hombros.

Algo más abajo del codo terminan los pliegues de la manga formando un bullón, para cuyo fin se recorta el paño sobre acuchillados de muselina de seda del mismo color de almendra, que el terciopelo, terminado en paños de este género bordados en sedas.

Sombrero de fieltro claro guarnecido con una combinación de drapeado de terciopelo y pájaro.

Típico traje de primavera es este de falda redonda, de paño de cabellina, marrón, á cuadros más claros que se guarnece con aplicaciones de paño obscuro y motivos estilo modernista, repitiéndose sobre los contornos de la chaqueta, que tiene amplias aldetas y sobre las mangas.

Con un corchete de pasamanería en la parte alta y con una media cintura de terciopelo marrón en la parte baja, se sostienen los delanteros que se abren sobre una camiseta con cuello recto de seda color claro. Las solapas son pequeñas, y de terciopelo, lo mismo que los bullones de las mangas y el cuello *Aiglon*.

El sombrero es una capelina drapeada y levantada del lado izquierdo, del que, sujetas con una hebilla modernista, salen dos grandes plumas de avestruz.

En la actualidad los sombreros son, con preferencia á toda forma, tocas ó capelinas, habiendo adoptado estas formas hasta las señoras de alguna edad. El adorno más emboga para estos sombreros es las plumas blancas, y en efecto, con los grandes *toilettes* nada sienta mejor que una capelina de encaje ó tul negro muy levantada por el lado izquierdo y con una gran pluma amazónica descañando sobre el pelo. Condición recomendable es que el sombrero se sujete con alfileres de valor y los ca-

bellos con esos peñecillos que son en sí verdaderas joyas.

No queremos terminar esta revista sin dar cuenta de una *toilette* de paño azul "Triánón" en la que figura el "indostionable" bolero. Se abre este sobre un chaleco con vivo de terciopelo "glicina" recortado y guarnecido con botones, volviéndose sobre una tira de paño azul bordado. De terciopelo glicina guarnecido con patas y botones azules, es también el cuello y la cartera con que termina el puño de la manga recubierta de pliegues respunteados.

La falda es ceñida en las caderas y ensanchada y redonda en la parte inferior, marcando el nacimiento de un volante en forma con Despuntes de rombos entrelazados.

Una vez descripto, ó mejor, visto el traje no precisa comentarios

MADAME ROBERT.

París 18 de Febrero de 1902.

AMPLIACIÓN DE NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

INFORMACION POSTAL

Señor Director:

Continuó ayer en el Congreso la discusión sobre las huelgas, que tan graves conflictos vienen produciendo en la Nación.

El ministro de la Guerra defiende también la previsión con que se procede, no se sea tropa de ningún punto, sin que sea sustituida por otra fuerza análoga. Respeto al llamamiento de los reclutas que están con licencia ilimitada, no es necesario hacerlo, pero se haría si lo fuera.

Niega el telegrama en cuestión, que haya salido la artillería á la calle; salieron solo algunos artilleros guiando los ómnibus, y sin duda los corresponsales de los periódicos, han confundido los rippers con los cañones. (Rumores.)

El señor *Peris Mencheta* refleja la alarma existente en Barcelona, de donde acaba de llegar.

Elogia el valor y la resistencia de los soldados de Barcelona, que llevan cinco días sin descansar. Pide que se manden más tropas, pues son necesarias.

Protesta de la censura que se ejerce con las comunicaciones, y dice que á él no le han dejado decir nada en una conferencia telefónica que acaba de intentar celebrar. En cambio, se la han cobrado, lo cual ha sido una irregularidad.

Eso es engañar al país y al Trono. (Rumores de aprobación.)

El ministro de la Guerra: Por mi parte no hay inconveniente en que se diga la verdad. (Rumores.)

El ministro de la Gobernación: Ni por la mía. (Risas.)

El señor *Peris Mencheta*: ¡Se dice que los tranvías circulan! ¿Y qué? ¡Si nadie iba en ellos!

Ayer no se tocó ni á misa en Barcelona. Bien es verdad que no hubo misas. (Risas.)

¿Sabéis quiénes iban en los tranvías? ¡Pues los huelguistas! Las tropas dirigían los coches, y como no se cobraba, los huelguistas se paseaban en ellos, resguardados de la lluvia que caía.

Dice que hace tiempo el gobernador pidió á los patronos los nombres de algunos huelguistas que ejercían coacciones. Se los dieron. ¡Y como sino! Los obreros denunciados siguieron riéndose de los patronos. Ahora les piden otra vez nombres y, claro, nadie los quiere dar.

(Los diputados catalanistas: ¡Es verdad!)

Termina el señor *Mencheta* pidiendo el envío de tropas á Barcelona, pues la alarma é intranquilidad allí existentes son grandísimas.

El señor *Robert* encarece al gobierno la conveniencia de permitirle explanar cuanto antes la interpelación que sobre los sucesos de Barcelona anunció ayer, toda vez que los desórdenes parecen haber perdido ya bastante gravedad.

El ministro de la Gobernación, promete aceptarla en cuanto las circunstancias lo permitan.

El señor *Romero Robledo*: No conviene entregarse á optimismos que pudieran resultar prematuros.

Recoge las declaraciones hechas ayer por el señor *Sagasta* y hoy por los ministros de la Gobernación y Guerra de que dejarán pasar todas las noticias. Si los tres dan permiso para ello ¿quién manda aquí? ¿A quién se recurre en lo que afecta á este asunto?

Pregunta si el gobierno tiene conocimiento de una reunión de cónsules extranjeros que se verificó en Barcelona.

El ministro de la Gobernación: Dejo al señor *Romero Robledo* la responsabilidad de esta última pregunta. (Grandes protestas en las minorías. Aprobación en la mayoría.)

El gobierno no tiene noticia de esa reunión, ni creo que sea cierta.

El señor *Suárez Inclán* (don Julián) dirige una pregunta sobre el pedido de armas hecho á nuestras fábricas por una nación americana.

El ministro de la Guerra contesta que efectivamente Méjico ha encargado 45.000 fusiles á nuestras fábricas de armas y que le serán entregados antes de fin de año.

Se felicita de lo que esto significa para España y su industria militar.

El señor *Maura* se lamenta de la carencia de nuestra marina mercante, por las deficiencias de su legislación. Armadores españoles hay que han puesto, por esta causa, sus buques bajo bandera extranjera.

Pide, pues, que el gobierno se preocupe de tan importante asunto, procurando hacer lo posible para remediar tal estado.

El ministro de Instrucción: El gobierno se preocupa del asunto, y en estos momentos, el ministro de Hacienda, estudia el modo de solucionarlo.

El Dr. *Robert* pregunta si es cierto el rumor de que esta tarde han sido fusilados en Barcelona 17 obreros.

El ministro de Instrucción pública contesta que no tiene noticia alguna del hecho, y que supone que el rumor no es exacto.

Y se levanta la sesión á las siete y cuarto.

SENADO.

Careció de interés la sesión y quedó aprobada la totalidad del proyecto de ley estableciendo penalidad á los oficiales del ejército que contraigan matrimonio sin real licencia.

EL CORRESPONSAL.

Madrid 22.

Después de lo anticipado por nuestro corresponsal de ayer no quedan por registrar sino los motines de Sans y Hostanfranch.

El *Imparcial* hace el siguiente resumen de noticias en Barcelona hasta las once de la noche.

A las ocho de la noche ha cesado el servicio de tranvías de la línea de Gracia. Durante el día han circulado veinte coches en vez de los cuarenta que ordinariamente prestan servicio.

No han circulado los tranvías de circunvalación, á pesar de lo que en contrario se tenía anunciado.

Los comercios han cerrado más temprano que de costumbre. Solo los cafés siguieron abiertos.

Los teatros siguen cerrados, incluso el de Romea, que anunció función para hoy.

Tampoco hoy sábado se publican periódicos.

Durante el día han circulado varios coches de alquiler, siendo alguno de ellos objeto de agresiones, como ya he teleografiado, autorizado previamente por la censura.

Se ha observado que á una hora determinada y á toque de campana, obligaron los huelguistas á que pararan los tranvías de Badalona y de San Martín de Provensals.

Los dos sucesos más salientes de ayer viernes han sido los ocurridos en Sans y en Hostanfranch.

En el de Sans duró el fuego una media hora comenzando cerca de las cinco.

Al principio se dijo que fueron tres los heridos en esta colisión y luego se asegura que fueron cinco.

En Hostanfranch trataron las turbas de apoderarse de un carro de carne que iba custodiado por la Guardia civil. Esta repelió la agresión, ayudada por la fuerza del ejército, que acudió prontamente.

Uno de los heridos fué auxiliado en el dispensario y el otro fué conducido al hospital. Este se llama Miguel Prast Vidal, de 17 años, quien ha declarado que solamente llevaba tres días en Barcelona.

Grupos deseminados de los que estuvieron en el tiroteo de Sans, trataron de saquear dos tiendas de comestibles y huyeron al aproximarse la tropa.

En las primeras horas de la noche, algunos muchachos rompieron á pedradas varios cristales de una librería de la Rambla.

Poco antes, á consecuencia del despejo en la Plaza del Pino, hubo una pequeña alarma y algunas carreras.

Entre los huelguistas ha circulado el rumor de que la autoridad ha sorprendido á varios obreros metalúrgicos, ocupándoles objetos propios para la fabricación de explosivos. Uno de ellos parece confirmarse que era gasista y que pretendía cerrar la llave del registro del puerto.

Asegúrase que en muchos puntos no secundan la huelga los obreros por temor á la actitud decidida del somatén. En Manresa volverán al trabajo por la misma causa.

destrucción de un pañado de irreligiosos piratas?

— Vos despleguis, señora, una solidez de juicio,—respondió gravemente Luis XIV,— que no me admira, y de la cual os felicito. Sin embargo, no debéis olvidar que de los ocho miembros que probablemente compondrán el consejo de la corona de España, ya tenemos cuatro en nuestro favor: Porto Carrero, Villafranca, San Esteban y Ubilla, Los veinte mil escudos que enviaremos á nuestro agente secreto de Madrid nos aseguran igualmente el concurso del Almirante En cuanto á Veraguas, Mancera y Arias, ya sabéis que la influencia que en ellos ejercen sus colegas no puede dejar de absorverles; el negocio de la sucesión se halla pues en muy buen estado.

— Señor,—dijo la marquesa viendo al rey detenerse para dejarla el tiempo de hacer, si lo juzgaba conveniente, alguna observación,—es necesario aún examinar una cosa en la cuestión de los piratas, y es saber si la casa de Austria no tiende un lazo á V. M.

me que le dió la fuerza en medio de los desastres más espantosos, de sostener con una mirada altiva y desdeñosa la Europa entera levantada contra él; Luis XIV en su intimidad, si así puede hablarse, era el hombre que lloraba con más facilidad.

La marquesa de Maintenón se levantó entonces, y dirigiéndose al rey con los ojos fijos en los suyos, le tomó las manos con una gracia llena de un sentimiento que participaba de la coquetería más fina de una mujer de mundo y del misticismo de una religiosa.

— Luis...—murmuró á su oído con una voz llena de inefable dulzura,—vos sois un reflejo del poder de Dios en la tierra.... Vuestra paciencia puede agotarse, pero vuestra gloria jamás perecerá. Los reveses pasajeros que sufrís os son enviados por el Eterno para recordaros que sois mortal. Bien pronto, mi corazón me lo dice, brillantes triunfos os recompensarán vuestra heroica resignación...

El rey tan sensible como era á la idea de ser amado, fué profundamente conmovido por estas palabras que acompañaban una

Todo el mundo sabe que Luis XIV, cuando consultaba á la marquesa de Maintenón en presencia de sus ministros, la interpelada ordinariamente de este modo: «¿Qué piensa de esto vuestra solidez?» «¿Qué dice á esto la Razón?»

—Será necesario también antes de tomar una determinación definitiva,—repuso el rey después de un corto silencio,—asegurarse si un interés personal no hace tomar al conde de Mointere y una posición parcial en esta cuestión. Una vez adquirida esta seguridad determinaré lo que se ha de hacer.

Luis XIV permaneció de nuevo silencioso durante algunos segundos, y dirigiéndose después á la marquesa:

— ¡Ah, señora!—la dijo con una emoción profunda y con las lágrimas en los ojos,—mi pobre pueblo se halla reducido á tal miseria, que vos os habeis visto obligada á vender vuestras caballerizas para procuraros los veinte mil escudos que necesitábamos enviar á nuestro agente secreto de Madrid.

Luis XIV á pesar de ese orgullo casi subli-



El fabricante Piquers, que ha llegado hoy de Sabadell, dice que se trabaja allí en bastantes fábricas.

El alcalde de Barcelona ha suspendido de empleo á siete matarifes que no cumplieron las órdenes que aquél les dió de acudir al trabajo del Matadero.

Hay gran indignación contra los periódicos extranjeros que relatan noticias totalmente inexactas, entre ellas las del supuesto incendio y destrucción de un barrio por los huelguistas.

En Zaragoza.

Capitán general á ministro Guerra.

La mayor parte de los obreros han entrado en las fábricas, trabajando pacíficamente.

Han aparecido pasquines que se supone fijados por la sociedad de libertarios, cuyo centro he mandado cerrar por excitar á la rebelión y pretender ejercer coacción entre los obreros.

En Valencia.

Como ayer tarde quedó conjurado el conflicto, la población ha vuelto á reanudar sus habituales ocupaciones, ofreciendo la ciudad un aspecto normal.

Las fuerzas se han retirado á los cuarteles. Reina tranquilidad.

En Castellón.

Ocho mil obreros se han reunido hoy en un mitin, en el Centro de la Unión Obrera.

Se han aprobado las bases convenidas ayer, quedando *ipso facto* terminada la huelga, que empezó el 12 de diciembre.

Mañana volverán los huelguistas al trabajo.

En Reus.

Aquí hay tranquilidad; á pesar del estado de sitio existe mucha tolerancia.

El comandante militar ha llamado á los fabricantes, comerciantes, tenderos y cafeteros, ordenándoles que mañana abran sus establecimientos y ofrecerles el apoyo de la fuerza pública.

En Valladolid.

La huelga de silleros es pacífica, y apenas ha sido notada por el vecindario.

En reuniones recientes de la Asociación se acordó pedir nueve horas, acuerdo que notificaron á los patronos, dándoles un plazo para contestar.

## CRONICA.

Vacantes.

Lo están dos plazas de cornetines y una de saxofón barítono de tercera clase en la Academia de artillería.

Los que deseen tomar parte en las oposiciones que se verificarán el día 5 del próximo mes lo solicitarán del señor Coronel de dicho centro hasta el 28 del actual.

Licencia.

Le ha sido concedida de dos meses por enfermo con destino á Ejeja, al segundo teniente, alumno de la Academia de Artillería, don Rafael Fernández Bobadilla.

Véase el anuncio que publicamos en cuarta plana con el título "La Elegante", acreditadísima sastrería de esta Capital.

Traslados.

Ha sido destinado al quinto batallón de plaza el capitán de Artillería don Ramón Becerril y Blanco; y de Subinspector de la Piroteonía militar de Sevilla su hermano, el Teniente Coronel de la misma arma, don Juan Becerril.

Pensión.

Por R. O. fecha 19 del actual se ha concedido á los segundos Tenientes de infantería don Dionisio Alonso, la pensión de 400 pesetas anuales que harán efectivas por esta Delegación de Hacienda.

La Glosopeda.

Según comunica al señor Gobernador Civil de la provincia el Alcalde de Nava de la Asunción, se han registrado en aquella villa, algunas invasiones en los ganados, de la enfermedad denominada Glosopeda, habiéndose reunido la Junta local de sanidad, para tomar las medidas oportunas á fin de evitar la invasión.

Hace 16 años estableció en Madrid, su clínica de enfermedades de garganta, nariz y oídos el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos, Don Alfredo Gallego, espíritu dotado de envidiable reputación, con temperamento de verdadero observador, ahito siempre de aprender y perfeccionarse en los estudios de la especialidad, en los que ha conseguido por su práctica y condiciones excepcionales, alcanzar consideraciones que pocos disfrutan. Hoy es una verdadera autoridad en aquella; y no solamente de España sino del Extranjero acuden á su consulta, San Bernar-

do 18, duplicado, enfermos de Sordera, Ozena, (fetidez de aliento,) lupus y tisis laringea, afecciones que á pesar de su gravedad domina por completo.

Lo consignamos con gusto, pudiéndose decir de este especialista cual pocos, que todo se lo debe á sí mismo por su asiduo trabajo.

Enfermos de gravedad.

Según nos dicen lo está de algún cuidado el hijo de los dueños del Café del Montañés.

Hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

El crimen de la Salceda.

Anoche fueron puestos en libertad los carboneros de Segovia de que hicimos mención en nuestro número de anteayer y que fueron detenidos como sospechosos en el citado crimen del cual tienen antecedentes nuestros lectores.

Quedan, pues, en la cárcel, un hijastro y un sobrino de la interfecta, uno de los cuales (creemos que el sobrino) ha pedido caréo con el otro detenido.

Hemos visitado al médico forense señor Matabuena quien ha tenido la amabilidad de manifestarnos, que la herida que la interfecta tenía en el cráneo, fué sin duda, producida por piedra, ó efecto de peso grande, puesto que tenía destruidos la mayor parte de los huesos cerebrales, incluso el occipital.

Lo demás pertenece al sumario y nos está vedado decirlo.

Se encuentra enfermo un hijo del industrial don Cipriano Allas.

Deseamos su pronto alivio.

Tubería de carga.

Muy en breve quedará terminada la colocación de la tubería de carga que se está colocando desde la calle de Juan Bravo al Azoguejo.

Los obreros de Segovia.

Se decía ayer que los obreros de la capital celebrarían un mitin mañana.

Mejor informados podemos decir que no es cierto, y que los obreros segovianos no han pensado hacer manifestación de huelga como se decía.

Esta mañana un pobre ciego que pide limosna por las calles de la capital, resbaló en la acera de la calle de San Juan produciéndose en la caída una pequeña contusión de que fué curada por algunos vecinos de la misma calle.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del "Doctor Pizá," de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Se halla notablemente mejorado de la enfermedad que durante largo tiempo le ha tenido postrado en cama, el hijo de nuestro particular amigo el concejal de este Ayuntamiento don Anaeto Gilarranz.

De Instrucción pública.

—Se ha concedido la jubilación por edad, al maestro de Aldealengua de Pedraza, don Fernando Calleja.

—Se han recibido en el Gobierno civil las cuentas de material escolar y presupuestos formados para 1902.

Pasan de 200 las clases de vinos de la marca Pedro DOMEQ, todos de excelentes calidad. Desde el NAPOLÓN á 600 pesetas la caja de 12 botellas, hasta el *Vino de pasto* á 12 1/2 pesetas la misma cantidad. Sus notas de precio no admiten competencia posible.

Es grande el número de personas de todos los colores políticos el que, además del elemento oficial, ha visitado al señor Gobernador civil.

Ayer le ofreció sus respetos nuestro director reiterándole el apoyo de EL ADELANTADO para cuanto signifique gobierno y administración de esta provincia, en la forma que esta tiene derecho á esperar de las altas dotes del señor Serano.

Del Ayuntamiento.

Hoy se han reunido las comisiones que anunciamos en nuestro número de ayer, tamando acuerdos sobre los asuntos para que fueron convocados.

—Pasado mañana á las doce, convocados por el señor Presidente de la Comisión de Hacienda circular que se ha repartido hoy, se reunirán los expendedores de leche de cabras con objeto de resolver la instancia presentada por estos sobre el concierto de consumos.

—A la misma hora y con objeto de dictaminar sobre instancias presentadas solicitando tres mercedes de agua, se reunirá la comisión correspondiente.

Audiencia.—Sentencia.

Se han firmado hoy las siguientes: Condenando á Cosme Gance, procesado por el delito de hurto á la pena de 150 pesetas de multa.

—Idem á Felipe Moreno, de Sacramenia, por el delito de lesiones, á la de dos meses y un día de arresto, pago de costas y 27 pesetas de indemnización á Felix Condasa.

—Idem á Francisco Bautista y Bautista, á la de un año y un día por el mismo delito.

## Nuestra Información mercantil.

Segovia,

Trigo, á 44 y 44'50 reales.—Centeno, á 30 y 31 idem.—Cebada á 26 y 27 idem.—Algarroba á 36 y 37 idem.

Harinas de cilindros.

Clase patente saco de 100 kilos, á 40 pesetas.—Idem 1.ª á 37 idem.—Idem 2.ª á 34 idem.

Harinas de piedras.

Clase 1.ª saco de 100 kilos á 37 pesetas.—Idem 2.ª á 34 idem.—Idem 3.ª á 30 idem.

Valladolid.

Entrada en los almacenes del Canal 500 fanegas de trigo que se pagó á 44'50 reales cada una.

En los generales hubo 200 fanegas de entrada que se vendieron á 45.

Peñafiel.

Continua sin embarcarse nada para Barcelona, por no admitirse expediciones con aquel destino en esta Estación.

Han entrado 350 fanegas en el mercado de hoy y se han pagado á 45 y 45'50 cada una.

Arévalo.

Escaras han sido las entradas y las ventas. La tendencias del mercado es muy floja. Las 94 libras se pagan á 45 reales.

Medina del Campo.

Entrada: 200 fanegas.—Cotización: Las 94 libras á 44'50.

Tendencia sostenida.

Roa.

Trigo á 43'50 reales las 94 libras.—Centeno á 30 id.—Cebada á 32 id.—Avenas á 21 id.—Garvanzos á 84 id.—Patatas 3'20 id.

Cálculo de entradas de trigo 600 fanegas. Tendencia del mercado en alza.

Temporal de aguas.

Barcelona.

Por efecto de los sucesos que se desarrollan en Barcelona, las transacciones son difíciles.

Se ha vendido trigo de Peñaranda á 45 y de Zamora á 44.

## Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Matías Apóstol, San Srenio, San Policarpo, Santa Maria Virgen, San Florencio Confesor.

SAN ORDOÑO OBISPO.

Fué natural Ordoño del reino de Leon, y profesó la Regla de San Benito en el Real Monasterio de Sahagun. Sámpro Obispo de Asturias le sacó del Monasterio para que predicase por su obispado, á fin de lograr la reforma de costumbres que estaban muy relajadas. Trabajó nuestro santo sin descanso por cumplir en todas sus partes la misión que le fuera encomendada logrando abundante y sazonado fruto, y por muerte de Sámpro fué nombrado sucesor suyo en el Episcopado. El Rey Don Fernando el Magno le mandó pasar á Sevilla en compañía de San Alvaro, Obispo de Leon, para pedir al Rey Moro Benabet los cuerpos de Santa Justa y Rufina; y como no los hallasen, se le apareció á San Alvaro el Arzobispo San Isidoro, y le dijo que llevasen su cuerpo á Leon, y que al día siguiente moriría, lo cual así sucedió. Más como Ordoño fué informado de esta revelación, juntó los dos Santos cuerpos, y los llevó á Leon, habiendo muerto poco tiempo despues, año de 1065.

## AGRIDULCES

La maestra de una Escuela de párvulos después de haber estado hablando largo rato á éstas acerca del Cielo y de los bienaventurados les pregunta:

—Ahora bien; que es necesario para ir al Cielo? —¡Morir!— tal fué la respuesta de Rosita.

Tengo el genio tan pronto—decía uno—que antes de abrir la navaja ya dí la puñalada.

—Yo soy todo lo contrario—contestaba otro—saco la navaja, reflexiono, empuño el arma para no precipitarme, y no doy el pinchazo hasta despues de haberme quedado sin navaja.

—Para ser un buen poeta—decía un andaluz—no hay cosa mejor que tener hambre.

—Niego la consecuencia le contestó un cesante—si eso fuera cierto, yo debiera ser un Espronceda.

## CHARADA.

Unos beben la primera Como otros segunda prima Pero yo tengo una dos Igual con las dos bebidas.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 20

VER-DU-RA.

## Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Estado de las huelgas.

Compaginando las noticias oficiales y particulares que se reciben, resulta que el estado de Barcelona, y en general de todas las demás poblaciones, ha mejorado considerablemente.

En la capital de Cataluña, se ha apresado hoy á ocho individuos y se siguen procedimientos judiciales contra 278 detenidos por los sucesos de estos días.

En la calle de Paraledo han sonado hoy algunos disparos y los obreros del gas no trabajan. La esplendidez del día ha hecho que las calles se animen y que circulen los tranvías, rippers y algunos coches de punto.

En algunos muelles trabajan los descargadores y se ha dicho que los patronos metalurgistas harán concesiones para que el lunes comiencen los trabajos.

Las tropas disuelven los grupos sin resistencia y se ha detenido á la célebre agitadora Concepción Más.

—De Sabadell dicen que se han hecho nueve detenciones, pero lo mismo en ésta población que en las demás catalanas sigue la huelga sin incidentes lamentables, tendiendo á pacíficas soluciones. Lo mismo ocurre en Zaragoza.

Las sesiones de Córtes.

Se leen telegramas de tranquilidad en Barcelona y Tarragona, y Rusinol y Poveda preguntan en el Congreso las medidas que el Gobierno ha tomado para una solución armónica, á lo cual contesta con evasivas el ministro de la Gobernación.

En el Senado, tampoco ha tenido la sesión, interés.

La minoría Silvelista.—Condena de Botta.—Los socialistas de París.

Se ha reunido hoy la minoría silvelista acordando el plan de campaña hasta el cierre de las Cortes.

—De Londres dicen que el tribunal de Undell ha condenado á Cristhian Botta, hermano del general boer, á diez años de reclusión.

—Los socialistas revolucionarios de París han acordado significar sus simpatías y ofrecer su apoyo á los huelguistas españoles.

Los cambios.

Se han cotizado, los francos á 37'20; las libras á 32'30 y el interior á 72'30.

—Rosón—

## POR TELEGRAFO.

En el puerto de Barcelona.

Barcelona 22—7 t.

Acaba de fondear el vapor *Kalpiwelbels* con cargamento café moka, caracolillo y Puerto Rico, superior, consignado, Antonio Ruiz, de Segovia, Melitón Martín, 5, 7 y 9.

Se ha dado en el muelle una taza á los huelguistas y se han apaciguado enseguida.

Yo lo he probado y lo recomiendo á todos.

CORRESPONSAL.

## PRIMERA CASA EN GÉNEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 5.—Segovia.

El dueño de este acreditado establecimiento ha recibido una partida de dos mil piezas de telas blancas de las marcas más acreditadas que ya el público conoce, como son las segovianas fortunas, granos de Oro, Madapolanes, Favoritas y Amazonas, las que piensa realizar á 6 7 9 y 10 pesetas pieza de 24 varas, como tambien piezas de 6 sábanas á 15 pesetas; mantelerías adamsadas á 6 pesetas, sábanas 12[4 puro hilo á 12 pesetas por media docena, tohallas ocho cuartas 4'50 pesetas, por 3 pesetas una docena pañuelos hilo, gran surtido en rasos de algodón todos los colores á 50 céntimos vara ¡YA LO SABEIS!

La liquidación.—Próximo al Ayuntamiento.



# SECCION DE ANUNCIOS

EL EXQUISITO

Ron Africana

DE VENTA

EN CASA DE DON FELIPE OCHOA

Juan Bravo, 5

**COGNAC SERRANO**

DE VENTA

EN CASA DE DON JUAN MARGARETO

Real del Carmen, 6

Pedid estos artículos en los cafés y establecimientos de bebidas.

PERFECTO RIVAS

VIDRIERO Y FONTANERO

San Justo, núm. 3.—SEGOVIA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en esta acreditada casa, encontrarán toda clase de canalones y bajadas á precios sumamente económicos. Dicha casa se encarga de toda clase de instalaciones de agua con tubo de plomo ó hierro, á precios igualmente económicos. Composturas y cristales.

Se componen é instalan toda clase de bombas.

¡NO CONFUNDIRSE!

San Justo, 3, (frente á la Iglesia.)

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra.

## OPOSICIONES PARA ABOGADOS DEL ESTADO

Se hace la preparación completa en cuatro meses por Abogados del Estado para las oposiciones á este cuerpo.

Las contestaciones al programa se dan por escrito y se remiten á los que se matriculen en provincias dos veces á la semana.

**DIRECTOR ACADEMIA DE DERECHO**

Madrid.—Campoamor, 3, 2.º

**J. P. MARTÍN É HIJO**

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

DE

**ARBORICULTURA Y FLORICULTURA**

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: Calle del Cisne, 11 y 13  
Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz. 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

VENTA

de un carro nuevo de varas para dos caballerías.

Darán razón en la Administración de este periódico.

**La Elegante**

Sastrería de Militar y Paisano

DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑIA

Juan Bravo, 3.—Segovia.

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y amigos, que ha recibido notables colecciones de géneros nacionales y extranjeros, en la que toda persona que visite la casa podrá encontrar los de su mayor agrado.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que este establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.